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Principales correspondances et communications relat ives au tracé dans le secteur des MRC Maskoutains, Vallée 
du Richelieu et Lajemmerais 
 
MRC, municipalités, députés et autres représentants 
 
Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
7 mars 2005 
 

 
Rencontre avec la MRC Vallée du Richelieu 

 
Consultation sur les trois corridors. 
Préoccupation exprimée par la MRC 
concernant les boisés protégés 

 

 
11 mars 2005 
 

 
Rencontre avec la MRC Maskoutains 

 
Consultation par Ultramar sur les trois 
corridors possibles 

 

 
15 avril 2005 
 

 
Rencontre avec Pierre Moreau, député de Marguerite-
Bourgeois 

 
Présentation du projet et des trois corridors 
à l’étude 

 

 
22 septembre 
2005 
 

 
Rencontre avec la MRC Lajemmerais 

 
Discussion sur le tracé et le Boisé de 
Verchères 

 
 

 
11 octobre 2005 

 
Rencontre avec le Centre Régional de l’Environnement de la 
Montérégie (CREM) 
 

 
 

 

 
18 novembre 2005 

 
Rencontre avec le CREM 

 
 
 

 

 
14 décembre 2005 

 
Rencontre avec le CREM 
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
14 décembre 2005 
 

 
Rencontre avec le Maire et le DG de St-Hyacinthe 

 
Discussion relativement à la problématique 
du tracé ESSO dans le secteur de la rue 
Martineau et à l’ouest où un nouveau 
développement est prévu 

 

 
20 décembre 2005 
 

 
Rencontre au CREM en compagnie de propriétaires dans le 
boisé de Verchères  

  

 
9 janvier 2006 

 
Rencontre avec la municipalité de St-Hyacinthe 

 
 
 

 

 
16 janvier 2006 

 
Rencontre avec les députés Jean-Pierre Charbonneau et 
Stéphane Bergeron 

 
Demandent à Ultramar de travailler avec le 
Centre de la Nature du Mont-St-Hilaire 

 

 
16 janvier 2006 
 

 
Lettre du Centre de la Nature du Mont-St-Hilaire adressée à 
JP Charbonneau 

 
Demande d’éviter les boisés de niveau 1 à 
3 et propose à Ultramar de contribuer à un 
fonds de conservation des boisés si du 
déboisement est inévitable 

 
X 

 
6 février 2006 

 
Rencontre avec le Centre de la Nature du Mont-Saint-Hilaire 
(CNMSH) 

 
Entente à l’effet que des documents seront 
partagés suite à la signature d’une entente 
de confidentialité 

 

 
6 février 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de St-Charles 

 
Discussion sur les impacts du projet dans le 
boisé de St-Charles 

 

 
7 février 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de La Présentation 

 
Demande de la municipalité pour que le 
pipeline soit dans l’emprise du MTQ ou 
dans le fleuve  
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
27 février 2006 
 

 
Rencontre avec S Berthiaume du Conseil Régional des Élus 
de la Montérégie 

 
Discussion relativement au boisé de 
Verchères  

 

 
28 février 2006 

 
Rencontre avec la municipalité de St-Mathieu de Beloeil 

 
Rappel quant à la problématique du 
contournement du boisé de Verchères 

 

 
9 mars 2006 

 
Rencontre avec la municipalité de Beloeil 

 
Information reçue concernant les projets de 
développement au sud de l’autoroute 20 

 

 
10 mars 2006 
 

 
Rencontre avec le comité de bassin versant de la rivière 
Yamaska 

  

 
10 mars 2006 
 

 
Rencontre avec l’Agence Forestière de la Montérégie 

 
Discussion des opportunités d’amélioration 
du projet 

 

 
15 mars 2006 

 
Rencontre avec MRC Vallée-du-Richelieu 

 
Discussion de la nécessité de se conformer 
à la réglementation municipale et au 
schéma d’aménagement 

 

 
17 mars 2006 
 

 
Signature de l’entente de confidentialité avec le CNMSH et 
échange des informations 
 

  

 
17 mars 2006 

 
Rencontre avec le comité élargi de la Montérégie 

 
Il est convenu que des représentants 
d’Ultramar se joindront au comité technique 
formé par les trois MRC  
 

 
X (liste 
des 
partici-
pants) 

 
6 juin 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de La Présentation 

 
Demande à Ultramar d’étudier un 
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contournement de 6 km au nord de La 
Présentation 
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
12 juin 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de Ste-Hélène-de-Bagot 

 
 

 

 
28 juin 2006 

 
Lettre de la municipalité de Saint-Mathieu-de-Beloeil 

 
Problématique liée au tracé de 
contournement au sud du boisé de 
Verchères 

 
X 

 
6 juillet 2006 

 
Lettre de Louis Forget au député Jean-Pierre Charbonneau 

 
Lettre déplorant le refus des membres du 
comité de la Montérégie de rencontrer 
Ultramar pour présenter leur tracé alternatif 

 
X 

 
7 juillet 2006 

 
Lettre par l’adjointe de Jean-Pierre Charbonneau à Louis 
Forget 

 
Demande prise en considération 

 
X 

 
24 juillet 2006 

 
Rencontre avec la municipalité de St-Amable 

 
 

 

 
28 juillet 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de La Présentation 

 
Explications par Ultramar pourquoi le tracé 
alternatif proposé par la municipalité a plus 
d’impacts (difficile à justifier à la CPTAQ)  

 

 
2 août 2006 

 
Rencontre avec la MRC Lajemmerais 

 
Discussion au sujet de la conformité au 
schéma d’aménagement et relativement au 
boisé de Verchères 

 

 
3 août 2006 

 
Rencontre avec la municipalité de Saint-Mathieu 

 
Discussion sur le tracé et sur la 
problématique liée au contournement sud 
du boisé de Verchères 

 

 
15 aout 2006 

 
Rencontre avec la municipalité de Ste-Julie 

 
Sujet : conformité et impact du projet dans 
le boisé de Verchères 
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
29 août 2006 

 
Rencontre prévue avec le comité de la Montérégie 

 
Rencontre annulée par la MRC Vallée du 
Richelieu via courriel du 25 août 2006 

 
X 

 
29 août 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de St-Simon 

 
La Ville questionne Ultramar sur le 
processus d’approbation du tracé, compte 
tenu des nombreuses réunions avec les 
MRC sur le sujet 

 

 
Septembre 2006 

 
Réponse aux questions et commentaires du 4 août 2006 du 
MDDEP à l’étude d’impact 

 
Rappel par Ultramar de son inquiétude de 
ne pouvoir rencontrer le comité technique  

 
X 

 
Septembre 2006 

 
Appels téléphonique entre Mme Rouillard, attachée politique 
de J.P Charbonneau et K. Auclair au sujet de l’organisation  
d’une rencontre avec le comité de la Montérégie 

  

 
6 septembre 2006 

 
Rencontre avec les députes Stéphane Bergeron,  
J.P.Charbonneau, Léandre Dion et les préfets des trois MRC 

 
J. P. Charbonneau réitére l’intention du 
groupe de travailler en collaboration avec 
Ultramar pour identifier un tracé acceptable 
pour tous avant les audiences du BAPE. 
Ultramar s’engage à publier l’étude 
d’impact avant le MDDEP pour aider les 
gens du milieu à se faire une opinion sur le 
tracé de moindre impact  

 

 
14 octobre 2006 

 
Rencontre avec le conseil de concertation du COVABAR 

 
 

 
X 

 
16 octobre 2006 

 
Publication de l’étude d’impact sur l’environnement 

 
Publication 5 semaines avant le MDDEP 

 

 
17 octobre 2006 

 
Rencontre avec la MRC Lajemmerais 
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
23 octobre 2006 

 
Rencontre avec le comité de la Montérégie 

 
Il est annoncé par monsieur Plante, préfet 
de la MRC Vallée du Richelieu que le 
comité a choisi l’option ESSO. Il contactera 
L. Bergeron pour une rencontre avec le 
comité technique.  

 
X  
(liste des 
invités) 

 
Semaine du 23 au 
27 octobre 2007 
 

 
Appels par L. Bergeron aux dix maires concernés dans les 
trois MRC pour expliquer le processus de demande de 
conformité municipale de la CPTAQ et réitérer l’offre de 
travailler avec eux sur le tracé 

  

 
Début novembre 
2006 

 
Correspondances entre Diane Duplin, attachée politique et K. 
Auclair pour organiser un vol d’hélicoptère sur le secteur avec 
les trois préfets, S. Bergeron en compagnie de C. Veilleux 

 
Vol annulé après plusieurs tentatives 

 

 
20 novembre 2006 

 
Rencontre avec le conseil municipal de St-Eugène 

 
 

 

 
Semaine du 27 
janvier 2007 

 
Échange téléphonique entre B. St-Laurent et François 
Sénécal de la MRC Vallée-du-Richelieu 

B. St-Laurent réitère la disponibilité à 
rencontrer les représentants du comité 
technique 

 

 
12 janvier 2007 

 
Rencontre avec le directeur général de la municipalité de St-
Charles 

 
Discussion sur la conformité municipale et 
les projets de compensation  

 

 
8 février 2007 
 

 
Appel de L. Bergeron à M. Plante pour demander une 
rencontre avant la tenue des audiences du BAPE 

 
M. Plante pense qu’une rencontre pourrait 
se tenir en mars  

 

 
13 février 2007 

 
Courriel de K. Auclair à Mme Savaria, dg de la ville de 
McMasterville et adjointe à M Plante pour organiser une 
rencontre 

 
Aucune réponse. 

 
X 
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
21 février 2007 
 

 
Rencontre avec des membres du conseil de la municipalité de 
St-Charles 

 
Discussion sur la conformité municipale et 
les projets de compensation 
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Fédérations de l’UPA 
 
Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
11 mars 2005 

 
Rencontre avec la Fédération de l’UPA de St-Hyacinthe 
 

 
Présentation du projet et consultation sur 
les trois corridors à l’étude 

 

 
15 avril 2005 
 

 
Rencontre avec la Fédération de l’UPA Centre du Québec 
 

 
Présentation du projet et consultation sur 
les trois corridors à l’étude 

 

 
1er septembre 
2005 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA de St-Hyacinthe à L. Forget 

 
Lettre et communiqué demandant d’utiliser 
l’emprise ESSO 

 
X 

 
23 septembre 
2005 

 
Lettre du Syndicat de l’UPA de Rouville 

 
Opposition au pipeline et rappel de la 
présence du pipeline ESSO 

 
X 

 
6 octobre 2005 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe 

 
Proposition de rencontre pour discuter du 
tracé 

 
X 

 
19 octobre 2005 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe 

 
Ordre du jour de la rencontre du 24 octobre  

 
X 

 
24 octobre 2005 

 
Rencontre avec la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe 

 
Discussion sur le tracé privilégié et de 
l’alternative ESSO 

 

 
9 novembre 2005 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe 

 
Demande de la Fédération d’utiliser 
l’emprise ESSO  

 
X 

 
14 novembre 2005 

 
Lettre de L. Bergeron à Mme France Beaudry 

 
Engagement d’Ultramar à travailler avec la 
Fédération sur des alternatives mais sans  
se limiter à ESSO 

 
X 
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Date Objet (lettre, téléphone, réunion) Remarques  Pièce 

jointe 
 
18 novembre 2005 

 
Rencontre avec la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe 

 
Tentative de trouver un consensus sur les 
critères de sélection du tracé 

 
X 

 
25 novembre 2005 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe  

 
Demande que le tracé ESSO soit retenu 
avec des contournements ayant un impact 
minimum sur l’agriculture 

 
X 

 
7 février 2006 

 
Courriel de B. St-Laurent à Simon Trépanier et brouillon de 
compte-rendu  

 
Demande d’approbation du compte rendu 
de la réunion du 18 novembre 2005  
Aucune réponse 

 
X 

 
8 février 2006 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA de Saint-Hyacinthe à toutes 
les municipalités touchées par le projet 

 
Rappel de la demande faite à Ultramar 
d’utiliser l’emprise ESSO 

 
X 

 
6 mars 2006 

 
Lettre de Louis Forget à Mme France Beaudry 

 
Rappel de la problématique de l’utilisation 
de l’emprise ESSO 

 
X 

 
10 août 2006 
 

 
Rencontre avec R Walaszczyk, F Beaudry et S Trépanier de 
la Fédération de St-Hyacinthe 

 
Discussion sur la profondeur du tuyau et 
sur le tracé  

 

 
21 novembre 2006 

 
Lettre de la Fédération de l’UPA du Centre-du-Québec à  
L. Bergeron 

 
Demande de relocalisation du pipeline dans 
l’emprise de l’autoroute 20 

 
 

 
15 décembre 2006 

 
Lettre de L. Bergeron à Jacques Corriveau, Président de la 
Fédération de l’UPA Centre-du-Québec 

 
Rappel de la norme du MTQ  

 
 

 


